

Noticaribe

SÍ SE PUEDE ‘SALIR’ DEL ‘HOYO’: Tras puras observaciones negativas de Fitch Ratings, Borge contrata a nueva calificadora que mejora su calidad crediticia

Publicado en julio 16, 2015 en [Gobierno](#), [Portada](#), [Quintana Roo](#) // 0 Comentarios

ESTADO		DPC	ESTADO		DPC	ESTADO		DPC
Coahuila	12,383.0		Baja California	3,283.8	México	1,951.4		
Quintana Roo	12,292.5		Colima	3,251.7	Tabasco	1,696.6		
Chihuahua	11,127.4		Tamaulipas	2,957.3	Hidalgo	1,528.9		
Nuevo León	11,005.9		Durango	2,737.5	San Luis Potosí	1,368.9		
Distrito Federal	7,427.3		Oaxaca	2,525.1	Campeche	1,248.2		
Sonora	5,809.3		Morelos	2,321.1	Yucatán	1,029.7		
Nayarit	4,716.0		Aguascalientes	2,230.7	Guanajuato	957.8		
Veracruz	4,650.7		Jalisco	2,027.7	Puebla	955.5		
Zacatecas	4,320.2		Baja California Sur	2,025.4	Goerrero	657.9		
Michoacán	3,622.9		Sinaloa	1,968.7	Querétaro	579.7		
Chiapas	3,459.7				Tlaxcala	0.0		

Fuente: DPC, Instituto de Deudas, Instructivo y Asociación de Percepciones. Al 31 de marzo 2015



MÉXICO, DF.- Tras una serie de observaciones negativas y bajas a la calificación crediticia del gobierno de Quintana Roo por parte de Fitch Ratings, la administración de Roberto Borge contrató a Standard & Poor's para que revisara la situación financiera del estado y este miércoles esa firma dio a conocer un informe en el que mejora la calificación de riesgo crediticio de largo plazo para la entidad.

De acuerdo con un comunicado que fue difundido por la Unidad del Vocero del Gobierno de Roberto Borge, la calificadora internacional asignó a Quintana Roo una calificación 'mxBBB' con perspectiva estable.

La calificación asignada a la Entidad se fundamenta en la expectativa de que el desempeño presupuestal de Quintana Roo mantendrá una tendencia estable y, que continuará presentando resultados fiscales balanceados, según el comunicado oficial.

En noviembre del 2014, pese a la reestructura de la deuda pública de Quintana Roo, la calificadora Fitch Ratings aún advertía riesgos en las finanzas del estado, motivo por el cual bajó su calificación crediticia, cuando la deuda ya rebasaba los 17 mil millones de pesos.

Esta semana, el IMCO refrescó las cifras sobre la deuda pública de los estados, ubicando a Quintana Roo, con más de 19 mil millones de pesos, como uno de las entidades más endeudadas del país, ocupando el segundo lugar en deuda per cápita, sólo superado por Coahuila.

De acuerdo con el IMCO, cada quintanarroense debe 12 mil 292 pesos.

Hay que mencionar que tras una serie de informes negativos, Fitch Ratings dejó de prestar sus servicios a la Comisión de Agua Potable y Alcantarillado de Quintana Roo, luego de que puso de relieve observaciones negativas de sus finanzas precisamente después de que Roberto Borge impulsó la privatización de este servicio en el municipio de Solidaridad y la ampliación de la concesión en los municipios de Benito Juárez e Isla Mujeres.

Sin embargo, este miércoles, de acuerdo con el informe de Standar & Poor's, el desempeño presupuestal del Estado mejoró sensiblemente en 2014 y dio como resultado un superávit después de gasto de inversión de alrededor de 2.2% de sus ingresos totales.

La agencia calificadora destacó que “los resultados balanceados surgen a partir del crecimiento de los ingresos propios del estado, que se combinaron con las reducciones de los gastos en servicios personales y el control sostenible de las transferencias y subsidios”.

La deuda directa del Estado, refiere S&P (por sus siglas) está asegurada por un fideicomiso al que se tiene asignado como garantía el 91.4% de sus transferencias de Participaciones Federales “y pese a los niveles elevados de deuda que maneja el Estado, respecto de los Estados mexicanos que califica la agencia, se observa una mejora en su perfil de servicio de deuda”.

Standard & Poor's señala también que el Estado tiene pasivos contingentes moderados que representan menos del 3% de sus ingresos operativos del presente año, toda vez que las medidas adoptadas reflejan una mejora en su capacidad de administración y la voluntad para estabilizar su desempeño financiero.

El PIB per cápita de Quintana Roo estimado para 2014 fue de US \$12,197, según datos de la agencia, lo que compara favorablemente a la entidad con otros estados mexicanos en la misma categoría de calificación.

La perspectiva estable, señala Standard & Poor's, “refleja nuestra expectativa de que Quintana Roo presentará superávits después de gasto de inversión menores al 1% de sus ingresos totales en los siguientes años”.

De acuerdo con los criterios de la agencia, los factores analíticos como la previsibilidad del sistema, el balance general de ingresos y gastos, la transparencia, la rendición de cuentas y el respaldo del sistema reflejan el margen para una mayor mejora y, actualmente, representan una limitante que comparten los estados mexicanos, para las calificaciones. **(Noticaribe)**